

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:
SAN FERNANDO, 26

Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL, 9.ª pral.

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas

Crevillente, un mes . . . 0'50

Fuera, un trimestre . . . 2'00

Extranjero 3'20

Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO XI (Segunda época)

ALICANTE 18 JUNIO 1932

Núm. 121

Desde Crevillente

Así acabó aquello

En muchos sitios se oponen al empleo de máquinas.

A mí no me produce el menor asombro este sistema que se ha inventado para dar trabajo a los obreros.

Muchas personas están indignadas porque se precipitan las máquinas agrícolas.

Yo no.

Cuando oí afirmar al señor Sol, en el Congreso, que en Sevilla no se permite cargar a ninguna grúa del puerto más de 350 kilos por día y que los trabajadores se han opuesto a que la grava y la arena sean extraídas por procedimientos modernos, me limité a exclamar entre dientes:

- ¡Ah, ya! Como en la Atlántida.

Pero es posible que ustedes no sepan exactamente lo que ocurrió en la Atlántida.

Pues bien comenzaron así.

Hubo una crisis de trabajo y aquella pobre gente, creyó resolver el conflicto con una decisión análoga a la nuestra. Se guardaron las máquinas de segar y hasta las hoces. Cada individuo cogía a mano, delicadamente, un ramillete de espigas. Se ponía en el centro una amapola, para que luciese más, y ya daba por hecha su labor. La arena era extraída con cucharillas de café, y cuando se agudizó más aún la crisis, se decretó que estas cucharillas fuesen un agujero en el fondo. En cuanto a las grúas, no se utilizaban más que para ir poniendo en pie a los obreros después de la siesta.

Con tal sistema, todo se encareció terriblemente: pero no fue esto lo peor. Al disminuir en tal medida la demanda de máquinas, los siderúrgicos y los metalúrgicos apenas tenían que hacer. Pero como los gobernantes habían encerrado la fórmula se limitaron a decir:

- Bueno pues que supriman ellos también las máquinas.

Y se rectificaban las piezas desgastándolas con trocitos de cuarzo.

Naturalmente no hacía falta extraer tanto carbón ni tantos metales de las minas, aunque por fortuna no fue necesario despedir a nadie, porque se ordenó que sólo se pudiese excavar las galerías con las uñas.

El éxito de aquel truco fue inmenso. Llegó un día en que no hubo en todo el enorme territorio de la Atlán-

tida un sólo ser que careciese de trabajo, y entonces fueron obsequiados con un banquete los ilustres economistas padres de la idea. Sólo en cazar la liebre que se comió uno de ellos con un tenedor de boj, trabajaron como fieras diecisiete hombres durante doce días, con arreglo a este ingenioso reparto: una llevaba la escopeta, quince gritaban «¡¡¡pium!!!»: a un tiempo, cuando aquél apretaba el gatillo, y el otro cazador salía corriendo, con la bala en la mano, para tirársela a la liebre.

Concluyeron todos por andar desmudos, por subirse a los árboles y atravesarse con una espina de pescado a la ternilla de la nariz.

Y un día, Júpiter con el mismo asco con que sacudió su túnica cuando el escarabajo de la fábula depositó allí su bolita, dió una patada al continente donde había fracasado una civilización, y el continente se hundió con todos sus economistas y toda su actividad cavernaria.

W. FERNANDEZ FLOREZ

El tiempo que hace

El pasado domingo, 12 del actual, sobre las cinco de la tarde, descargó una tormenta de relámpagos, truenos y un mediano chubasco que duró sobre media hora.

En la madrugada del pasado martes descargó otra pequeña nube y a las nueve de la noche del mismo día repitió el chubasco que duró unos 15 minutos, dejándose sentir el frío que duró toda la tarde del martes hasta el miércoles que de nuevo volvió a sentirse el rigor del calor, permaneciendo el firmamento con algún nubarrón.

¡NO HAY DINERO!

Desde hace más de un año que no oigo de labios de nuestra primera autoridad otra frase que la de: «¡No hay dinero!», y ella me obliga a recordar aquellas campañas plélicas de calumnias y de mentiras con que se alimentaba al pueblo contra determinada persona con la repudiable finalidad de desprestigiarla, por lo que tenían especial cuidado en no preocuparse si había o dejaba de haber dinero; pero hoy las cosas han cambiado y lo que entonces les parecía de color de rosa hoy se les ha vuelto negro, y van contra ellos mismos sus propias palabras.

Ya ven nuestras actuales autoridades cernerse sobre ellos la tormenta que contra los demás prepararon ajenos a que habían de asumir el mando y no habían de hacer aquello que decían al pueblo debían exigir hicieran los otros. Es muy natural que el pueblo hoy, preparado por ellos, les exija hagan aquello que los demás no hicieron sin hacer caso de la plañidera frase: «¡No hay dinero!». Las cosas, cuando tienen que suceder, suceden irremisiblemente aunque no siempre dan el resultado que se apeteciese. En esta ocasión les toca sufrir las consecuencias de su poca escrupulosidad y de su inconciencia.

Crevillente atraviesa actualmente una crisis de trabajo tan grave que podemos asegurar no se ha registrado otra igual en esta época del año, siendo su solución muy difícil por razones que no creo necesario exponer aquí con todo detalle por ser harto conocidas. Solo diré que no olvide las predicaciones que se llevaron a cabo el pasado año para que todos se den exacta cuenta de que

con ellas se envenenó el ambiente y hoy se sufren las consecuencias que son horriblemente angustiosas para la clase trabajadora y de penosa situación para la industria, el comercio y la agricultura, que están en plena descomposición. Por doquiera que vayamos no se oyen más que lamentaciones que justifican los cuadros tristes que presenciamos.

Pero a nuestras autoridades no les debe preocupar gran cosa este estado de Crevillente, porque en lugar de intentar evitarlo, o remediarlo al menos, continúan esparciendo por todas partes la insidia y en último caso, como a tabla salvadora que les puede librar del naufragio, se acogen a la frase: «¡No hay dinero!»

¡Verdaderamente paradójico!

Es de todo punto inexplicable que existan hombres que se prestan a representar papeles tan grotescos e inhumanos por mantenerse a flote, contra la voluntad de un noventa por ciento de sus vecinos que les repudian porque para medrar han hecho uso del engaño y además porque en lugar de conseguir el bienestar de la clase obrera, como tantas y tantas veces prometieron, lo único que han hecho es llevarla al desbarajuste y a la miseria. Y porque esta sufrida clase los elevó creídos en que cumplirían sus promesas no pueden escuchar serenamente que a sus desgarradores gritos pidiendo pan y trabajo se les conteste secamente: «¡No hay dinero!»

¿No hay dinero? ¿Cómo se entiende que no haya dinero? ¿Acaso no se pagan más impuestos que antes? ¿Los gastos no se han reducido en algunos miles de pesetas? ¿Cómo se comprende que a los empleados municipales se les paguen sus sueldos con medio mes de retraso, como ocurrió el pasado mes de Mayo? ¿No se recaudaron por impuestos de arbitrios 14.002'50 pesetas? ¿Qué se hace del dinero? Hacemos estas preguntas porque sabemos que el Alcalde, cuando se entera del total de la recaudación, se disgusta porque no acierta a explicarse en donde y en que se invierte el dinero. Lo cierto es que hoy que se obtiene mayor recaudación hasta los empleados del Ayuntamiento no cobran a últimos de mes y que el hambre ya se deja sentir en algunos hogares mientras que nuestros municipios, para conjurar situación tan deplorable, repiten: «¡No hay dinero!»

POMPEYO

DIALOGO DEL DIA

-Ché, Quico, ¿has preparat ya la barraca pa' el Pinet?

-¿La barraca?... ¿El Pinet?... ¿Qui pensa enguañ en axó? Mes de cinc mesos fá que estic parat. ¿Cóm vols que pense en gastar dinés, sinse guañane?

-Home, com tots es anys has segut des primés...

-Pero este no pot ser. Tindrem pasensia. No cregues tú que no es per falta de ganés.

-Yo que me creía que enguañ vindries... Y fijate, hasta pensava de posá la barraca chunt a la tegua. Tan com yo volia divertir-me este añ, chuant al burro y tumbarme en la arena.

-Dues mira, atra volta será. Si yo havera tengut-la teua sort, també aniria.

-¿Qué acás quina sort he tengut yo mes que tú?

-Ché, ninca te parech poc haver conseguit un «enchufe» y dexos de alta tensió.

-Home no critiques. No tingues mala intensió...

-No hay, tenir... com digüen es chiquets ara.

TEATRALERIAS

Brillantemente ha cerrado la temporada teatral el cuadro artístico del Orfeón; la velada que con dicho fin organizó y tuvo lugar el pasado sábado en nuestro coliseo, obtuvo un grandioso éxito, tanto por el acierto en la elección de obras como por la interpretación que les dieron los aventajados aficionados que forman lista en la Sociedad artística «Orfeón Crevillentino», con la valiosa cooperación de la primera actriz Teresita Barrachina de tan reconocidos méritos artísticos.

Tarea difícil resulta poder reflejar el trabajo desarrollado por todos, pero de estos, hay que destacar la afortunada presentación de la pequeña y simpatísima artista Teresita Cremades Barrachina que realizó tanto en «El soldado de San Marcial», melodrama, como en «¡Pepico! obrita valenciana, una labor digna de profesional, recibiendo atronadoras ovaciones con que le obsequiaron los concurrentes a dicha velada; la señora Barrachina, como de costumbre obtuvo un lisonjero éxito al encarnar maravillosamente los papeles que se le confiaron, animando constantemente la representación con su lento y hermosura; Catalina García, Josefina y Carmen Ferrández, cumplieron; del sexo feo, al ser imparciales, diremos: que Emilio García estuvo mejor que en ninguna otra obra que intervino; que Lloret sigue siendo un destacado aficionado por lo estudioso y comprensión de los personajes que se le indican; Catalina y Castelló en sus respectivos papeles demostraron tener aptitudes para el difícil arte de Taltia; y Oliver, Martínez, Ascencio y Maciá, bien; estos dos últimos en la obra valenciana fueron los héroes de la misma, arrancando grandes carcajadas.

En resumen, que el único que se portó mal, fué el público que acudió en poco número al teatro, donde de haber ido hubiera sido admirador de esta Sociedad que antes de de preocuparse del resultado económico, lo hace del artístico, pues tanto en esta velada como en todas las que lleva realizadas, las ha presentado con detalles (decorado, sastrería, etcétera) que muchas veces hubiesen podido suprimirse.

Y para finalizar un aplauso a mi querido amigo Pedro Puig Más, como Presidente del Orfeón y animador de su Cuadro Artístico.

ORPHEO

Profesión "liberal"

En Alemania existen 25.000 mendigos afiliados a un sindicato secreto y más de medio millón que trabaja sin pertenecer a asociación alguna.

Es decir, cerca de un millón de personas que viven de la caridad pública y entre las que habrá seguramente muchísimas en condiciones de realizar otra clase de trabajo mejor que el de tender la mano.

¡Ah!... Pero es que éste les resulta más cómodo y productivo.

NOTICIAS

La recaudación obtenida por la venta del agua de la mina de la Cata, desde el día 10 al 16 inclusive se eleva a 1817 pesetas con 15 céntimos.

Por fin ha desaparecido el solar que existía en la calle de San José esquina a la del Barco.

Dicho solar se convertirá en un almacén de nueva construcción; pues con esta nueva edificación, desaparece un foco de infección que hemos sufrido por espacio de más de diez años.

¿Quiere usted cosechar buena cantidad de miel y enjambres?

Adquiera las colmenas, último modelo, que elabora la Carpintería Artística de José Lledó Candela, Huertas, 7, junto al Teatro Chapí, donde encontrará las tan renombradas colmenas verticales, movilizadas, 12 cuadros en el nido a 12 en cada alza.

Llamamos la atención de la comisión de ornato público, sobre la reparación que se está llevando a efecto en la casa número 4 de la calle del estanco.

Pues la casa sale lo menos 20 centímetros de la línea y ahora en la nueva reparación saldrá lo menos 5 centímetros más, es decir que en vez de ensanchar se estrecha más y más si se tiene en cuenta que ya de por sí es estrecha dicha calle.

Llamamos la atención para que esto se pueda subsanar. Ignoramos si mediará el favoritismo, cosa que estos señores ediles han censurado siempre.

Rogamos a la comisión de Abastos que algunas casillas de las que se dedican a la venta de la carne, no están en condiciones higiénicas, es decir que debieran blanquearse por lo menos.

Esta operación es muy sencilla y además económica, poco capital se puede emplear del presupuesto, aún más si se tiene en cuenta que hay casilla que paga 18 pesetas mensuales.

A la edad de 61 años dejó de existir nuestro querido amigo don Ramón Carreres Más, recibiendo su cadáver cristiana sepultura en la tarde del día 15 asistiendo a dicho acto sus numerosísimas amistades.

A sus deudos acompañamos en su dolor por pérdida tan irreparable.

Administración de Lotería

La de más suerte en toda la provincia

Se expenden billetes a reembolso para fuera de la población

Purísima, 7.—CREVILLENTE

Victima de cruel y rápida enfermedad ha dejado de existir doña Certrudis Davó Paez.

Descanse en paz la finada y reciban sus afligidos la expresión de nuestra condolencia.

SE VENDE UN ELECTRO-MOTOR GARANTIZADO de 10 HP MARCA

Electricidad de Tarrasa, S. A.

MOLINO SAN ISIDRO CREVILLENTE

Una vez más hemos de manifestar al señor Alcalde que no hay derecho a que la calle del Angel esté convertida en un barranco, por haber extraído arenas.

El mismo señor Alcalde en persona va a preguntar a los vecinos quienes son los que se nos quejan del mal estado de la expresada calle; nos parece ridículo y hasta cierto punto algo que no está bien por no decir otra cosa.

El señor Alcalde está pasando por dicha calle diariamente lo menos 20 días, pero no lo vé o no le da la gana verlo, pero nosotros hemos de insistir en que está en completo abandono y no se puede transitar sin peligro de poderse lastimar y eso de personalmente indagar por la primera autoridad, nos parece que no es lo más propio, pues cualquier persona que transite por dicha calle dirá que los vecinos y transeúntes tienen derecho a quejarse pero con sobrada razón.

NACIMIENTO

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de nuestro particular amigo don Vicente Más Orignier, madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

A los venturosos padres enviamos nuestra enhorabuena más cordial.

VIAJEROS

De Madrid regresaron el doctor don José Davó Rico y don Manuel Magro Espinosa.

Regresó de Madrid después de sufrir una delicada operación en la garganta con feliz resultado, nuestro querido amigo don Ignacio Pastor Gallardo a quien felicitamos.

De Alicante, donde cursa sus estudios, hemos saludado a la simpática señorita Pilar, hija de nuestro querido amigo el practicante señor Ruiz, la que ha aprobado el segundo año de bachillerato con notas de sobresaliente y aprobado

Con motivo de los calores las Escuelas Nacionales solo dan clase de 8 a 12 de la mañana.

Copiamos de la «Semana Católica».

«La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús en Madrid.—Merece consignarse el hecho de que el piso que habita la señora madre del ministro de Instrucción Pública don Fernando de los Ríos, lucía unas hermosas colgaduras de color carmesí, con una imagen del Corazón de Jesús en el centro.»

El pasado martes celebró sesión el Ayuntamiento para tratar del asunto de la ampliación del cementerio. El señor Sánchez Candela presentó un plano que nosotros hemos podido admirar y que encontramos muy acertado, pero como las pasiones se traslucen ciertos concejales que debieran estar más interesados en los asuntos del pueblo que en sus finalidades políticas, armaron una imperfina discusión metiéndose en la vida privada del concejal señor Sánchez Candela, cosa que el alcalde no debió tolerar por lo bochornoso y poco edificante del espectáculo que causó la indignación del público que asistió a la sesión.

Estos casos, que se repiten con mucha frecuencia, deben evitarse por el propio decoro del Ayuntamiento, y sería muy conveniente que quien no sirva para representar dignamente al pueblo se retire a su casa y deje en paz a los demás.

NECROLÓGICAS

El día 11 del actual y a la edad de 51 años dejó de existir víctima de cruel y rápida enfermedad, nuestro buen amigo Francisco Manchón Alfonso, hermano político de nuestro querido don Manuel Pomares Camachón.

Verificóse el sepelio el día 12 a las seis de la tarde, constituyendo una verdadera manifestación de duelo.

Descanse en paz el infortunado amigo y reciban su afligida señora que también está gravemente enferma y sus queridos amigos Pomares y hermanos del finado y demás familia.

Correspondencia

A. A. P. (Madrid)—Ya lo hemos dicho otras veces en esta misma sección, que las repeticiones, para que no resulten «empachosas» conviene hacerlas con elegancia de estilo. Y su trabajo peca mucho de ese defecto. Procure usted—si quiere continuar escribiendo—decir clara y sencillamente lo que sienta, o sea sin afectación de ninguna clase. Siguiendo esta norma ganará usted mucho en manera de expresar sus sentimientos.

A. F. S. (Madrid)—Su trabajo entra en turno de publicación. ¡Pero otra vez tenga presente que las cuartillas conviene escribirlas por una sola cara!

Perico (Córdoba)—Tomamos nota de esos «pequeños detalles» para la ocasión oportuna.

Hernández (Barcelona)—Demasiado extenso. Además usted convendrá con nosotros, que el tema de su trabajo, ha «pasado de moda».

U. U. U.—Tenga presente una cosa. Buscar palabras que rimen unas con otras, es cosa que la puede hacer cualquiera. ¡Pero hacer versos, no señor! Es muy distinta una cosa se la otra.

Otelo (Vélez).—No señor. Aquí se lee todo lo que se recibe. Siempre que lo que manden se pueda leer.

¿Sabe?

Imp. «Lucentum».—S. Fernando, 28

Alicante

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fabricantes de Harinas

CREVILLENTE

DISPONIBLE

Alfombraera Crevillentina

José Lido Más

Fábrica de Alfombras de Lana, Yute y Limpiabarros de Coco
Salitre, 20.-CREVILLENTE

Fábrica de Persianas de todas clases
Almacén y Despacho Central:
Avenida, 60.-BARCELONA

José Cantó Almodóvar

Reparación de Automóviles más modernos y Maquinaria en general

Sagrado Corazón de Jesús, núm. 34

Crevillente

Tejidos de Terciopelo ruso y similares

TAPICES

DE TODAS CLASES

Fábrica de Salvador Espinosa

Barcelona, 15.-CREVILLENTE

Bar Colón

(Frente al Salón Iris)

Servicio de comidas económicas

Bocadillos, Cerveza, Licores

Cafés y aperitivos muy económicos

REGENERACION

Semanario independiente — CREVILLENTE

Provincia de

D.

Viuda e Hijos de Joaquín Espinosa

Almacén de Chufas

Gran molino para la trituración de la misma.—Depósito de

cacahuets, altramuces y frutas secas.

Pelajo, 9 y 11.—Madrid